



Policías con mascarillas hacen guardia en el aeropuerto internacional de Tokio (Japón). EFE

# El virus H1N1 confirma su escasa virulencia

La OMS confirma 1.000 nuevos enfermos y sólo dos muertes

V.P.  
MADRID

Una lectura relajada de los datos de propagación de la nueva gripe de ayer lleva a reiterar, 15 días después de que saltara la alerta sanitaria, que el virus H1N1, aunque cada día afecte a más personas, no es virulento: el número de fallecidos como consecuencia de esta enfermedad se mantiene estable.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) elevó ayer en dos el número de muertes en todo el mundo, hasta alcanzar los 48. A ello hay que sumarle la primera víctima mortal por la nueva gripe que se confirmó ayer en Costa Rica, un dato que no incorporó la OMS en su último comunicado. Y habría que añadir otros tres fallecidos en México, según avanzó el Gobierno mexicano, con lo que los muertos serían 51. No obstante, la cifra es muy pequeña si se compara con el número de víctimas que se cobra cada año la gripe estacional, entre 250.000 y 500.000.

La OMS confirmó ayer 3.440 casos de nueva gripe en 29 países, casi 1.000 más que el viernes. La cifra aumenta en unos 600 más, teniendo en cuenta que las autoridades de Estados Unidos elevaron ayer a 2.254 los casos confirmados

de nueva gripe, una cifra que la OMS aún no ha contabilizado. Esto sitúa, por primera vez, el número de enfermos en Estados Unidos por encima de los casos confirmados en México (que habla de 1.578, frente a los 1.364 que ya reconoce la OMS).

Por otra parte, Japón y Australia contabilizaron ayer sus primeros ciudadanos enfermos. Y Brasil e Italia han confirmado el primer caso de contagio entre personas dentro de sus respectivos territorios. Aun teniendo en cuenta los últimos datos que la OMS todavía no ha incorporado a sus ficheros, la cifra de infectados por el N1H1 tampoco alcanza, ni de lejos, los tres millones de personas que cada año enferman por la gripe habitual.

## Miedo pese a los datos

La semana pasada el Gobierno mexicano permitió reabrir restaurantes (al 50% de su capacidad), centros de trabajo y museos, en un intento por recuperar la rutina. Sin embargo, el miedo al contagio continúa dominando la situación. Por ejemplo, dos clubes mexicanos de fútbol se han tenido que retirar de la Copa Libertadores por la negativa de otros equipos latinoamericanos a disputar los partidos en México.

## ESPAÑA

### Confirmados dos nuevos casos de infectados

#### > CONTAGIADOS

Un total de 95 personas han contraído la nueva gripe en España, según confirmó ayer el Ministerio de Sanidad. Son dos casos más que el viernes pasado. Ninguna de las personas que se ha comprobado que padece la nueva gripe está hospitalizada. "Todos los casos han presentado un cuadro clínico leve", según Sanidad.

#### > DÓNDE SE SITUAN

Los dos nuevos casos se han localizado en el País Valenciano. De esta forma, esta comunidad tiene 28 ciudadanos enfermos. Andalucía tiene 29 y Catalunya 24. En Castilla-La Mancha hay cinco enfermos y en la Comunidad de Madrid, cuatro. Aragón, Extremadura, Galicia, Murcia y País Vasco han confirmado un caso cada una.

#### > POR CORROBORAR

El número de posibles enfermos de nueva gripe que están en estudio se ha reducido a 30. De ellos, 12 se sitúan en el País Valenciano, nueve en Andalucía, siete en Catalunya y dos en Baleares.

Otro ejemplo: un conocido grupo musical mexicano ha pospuesto el concierto que estaba programado para el próximo día 21 de mayo en El Salvador, para evitar la concurrencia de gente y prevenir el contagio de la nueva gripe.

#### Veto al porcino español

La ministra de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, se comprometió ayer a que la próxima semana se restablezca la exportación de carne de cerdo español a Rusia. Ambos países acordaron el jueves pasado levantar progresivamente, por provincias, el veto que el país impuso sobre el porcino. La exportación "ya está normalizada para una parte muy importante de las provincias españolas", aseguró Espinosa. Según explicó, el sector porcino "no ha perdido volumen en ventas ni en precios de cotización", informa Europa Press.

La ministra animó a los ciudadanos a continuar consumiendo carne de cerdo y recordó los informes de "todos los órganos vinculados con la seguridad alimentaria", que recogen que no hay riesgo de contraer la nueva gripe por comer cerdo. \*

## Gabilondo pide no culpar «de todo» a Bolonia



Manifestantes antibolonia, ayer en Madrid. GABRIEL PECOT

Centenares de estudiantes marchan en Madrid contra la reforma universitaria

PÚBLICO  
MADRID

El ministro de Educación, Ángel Gabilondo, defendió ayer el proceso de Bolonia, que pretende unificar la formación universitaria en países de la UE, como una gran "oportunidad" y pidió a los jóvenes que no le culpen "de todos" los problemas del sistema universitario, informa EP.

Así se expresó Gabilondo durante la apertura del Comité de Juventudes Socialistas que se celebró en Madrid, donde lamentó que "bajo el paraguas de Bolonia" se han metido distintos asuntos, desde el debate sobre el modelo social y económico (los estudiantes critican el precio del master que se deberá cursar tras la ti-

tulación) hasta la privatización de la enseñanza.

El ministro destacó que mientras en España se culpa a Bolonia "de todo", en Europa los responsables de Educación hablan ya de sistemas y estructuras de ciclos, de créditos, de calidad y de otros temas para "modernizar la Universidad".

Horas después de estas declaraciones, centenares de jóvenes se manifestaron en Madrid bajo el lema "Asambleas de estudiantes contra Bolonia". La marcha se inició frente al Ministerio de Educación y terminó en la glorieta de Atocha, donde los jóvenes se pararon a explicar a los transeúntes los argumentos de sus protestas. Los manifestantes corearon lemas como "Fuera las empresas de la universidad" o "Bolonia con sangre entra", en alusión a los enfrentamientos entre estudiantes y Policía hace unas semanas en Barcelona. \*

## Un pub retira sus carteles por sexistas

ALMERÍA // El pub de Almería que distribuyó 2.000 carteles con la imagen de dos niños como reclamo empezó a retirar ayer la publicidad, como pidió la Junta, que ha denunciado el caso a la Fiscalía. Los carteles muestran a una niña en ropa interior que, estirando sus bragas, le dice a un niño: "Mira, con esto voy a controlar tu vida". De esta forma, el local promocionaba bebidas a bajo coste. El Gobierno andaluz considera que es un mensaje sexista. Según el PSOE, asocia alcohol y sexo.

## Detenida una traficante de 70 años

BARCELONA // La Guardia Civil arrestó ayer en el aeropuerto de El Prat de Llobregat a una anciana de 70 años que pretendía volar rumbo a Tenerife con 2,3 kilos de cocaína ocultos en la faja. La detenida, F.D., vecina de Barcelona, fue sorprendida con la droga cuando accedía al filtro de seguridad del aeropuerto para tomar un vuelo con destino a la isla canaria. La mujer llevaba 214 bellotas de cocaína adosadas a la faja que, en total, contenían 2.331 gramos de esa droga.